



# UDS

## Mi Universidad

*Dannia Gissela Díaz Díaz*

*1er parcial*

*Bioética y Normatividad*

*Doctora: Arely Alejandra Aguilar Velasco*

*Medicina Humana*

*3er Semestre, Grupo "A"*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de septiembre del 2024*

La ética y la moral son conceptos fundamentales, por lo regular estás llegan a confundirse constantemente. Ambos términos están relacionados con los principios que guían el comportamiento humano. La moral se refiere a los códigos de conducta que una sociedad, cultura o individuo adopta como correctos o incorrectos; es un conjunto de normas y valores que tienden a ser heredados y aprendidos a lo largo de la vida. Por otro lado, la ética, se define como una rama de la filosofía, que reflexiona críticamente sobre la moral, cuestionando y analizando sus fundamentos y su aplicación en diferentes situaciones de la vida cotidiana.

La ética y la moral son pilares esenciales en la comprensión del comportamiento humano y de las normas que rigen la convivencia en la sociedad. Aunque comúnmente se utilizan como sinónimos, no significan lo mismo, ni son empleados para las mismas situaciones, ya que estos conceptos poseen diferencias fundamentales que es necesario destacarlos. La moral está relacionada con los principios, normas y valores que las sociedades y los individuos adoptan para determinar lo que es correcto o incorrecto, lo que debe o no debe hacerse, con la finalidad de una convivencia sana. Estos códigos morales se construyen a partir de creencias, costumbres y tradiciones culturales, y varían de un grupo social a otro, de acuerdo a la manera en cómo los individuos fueron educados y las culturas que estos han ido adoptando a lo largo de su vida; de esta forma, la moral tiende a ser normativa, de esta manera va estableciendo lo que cada comunidad considera aceptable o no, de acuerdo a su cultura.

Por otra parte, la ética, va más allá de los códigos de comportamiento establecidos, al ser una rama de la filosofía, esta reflexiona de manera crítica sobre la moral. Esta puede ser aprendida e impuesta a través de la socialización, y la ética por otra parte es el esfuerzo consciente por analizar y cuestionar esos valores, buscando principios universales que guíen las acciones humanas de manera racional y coherente. La ética busca la manera de que el individuo tome decisiones basadas en la razón. A continuación destacaremos las características más importantes de la ética y la moral, explorando cómo interactúan entre sí y cómo, a pesar de sus diferencias, ambas juegan un papel fundamental en la formación del carácter y en la toma de decisiones tanto individuales como colectivas. Es importante saber las diferencias entre ética y moral con la finalidad de comprender cómo los seres humanos han desarrollado, a lo largo de la historia, diversos valores que regulan el comportamiento y permiten la convivencia sana entre la sociedad. Estas normas morales establecen los límites del comportamiento que se considera como aceptable dentro de una

comunidad, y se manifiestan en forma de costumbres, leyes o códigos no escritos que guían las acciones de las personas.

La ética, en lugar de limitarse a aceptar lo que una cultura o tradición dicta, esta analiza si esas normas son justas, universales o válidas en todos los contextos

Ambas buscan orientar el comportamiento humano hacia el bien, lo hacen desde diferentes perspectivas. La ética, nos ofrece herramientas para el análisis crítico de la moral, nos permite cuestionar las normas que damos por correctas y nos induce a buscar respuestas más profundas sobre cómo debemos vivir y actuar en un mundo que es cada vez más variado en cuanto al pensamiento humano y libre de expresiones,



# Diferencias ✖

## ETICA

Reflexiona sobre principios y valores

Busca principios universales

Basada en el razonamiento

Enfoque en abstracción y teoría sobre el bien y el mal

Perspectiva individual

Autónoma

Incluye la conducta de la persona, desde su misma conciencia y voluntad

Estudia y analiza reglas

Influye en la moral

VS

1

2

3

4

5

6

7

8

9

## Mercadotecnia Tradicional

Normas y reglas de comportamiento en una sociedad

Relativa a cultura y sociedad

Se apoya en tradiciones y valores culturales

Se aplica en decisiones cotidianas

Se relaciona con normas compartidas

Se transmiten de generación en generación

Actúan en la conducta del exterior o desde el inconsciente

Establece reglas y costumbres

Normas y valores que rigen una sociedad

En conclusión, la ética y la moral, aunque comparten el propósito de guiar el comportamiento humano hacia lo correcto, se distinguen por sus enfoques y características. Ejemplo, la moral se refiere a los códigos de conducta que una sociedad, cultura o grupo ha establecido a lo largo del tiempo, estos son regularmente derivados de la tradición, la religión o la costumbre. Estos valores morales son inculcados desde una edad temprana y dictan lo que se considera bueno o malo dentro de un contexto específico, ya sea para convivir en sociedad. En cambio la ética, va más allá de estos códigos, esta analiza de manera racional y crítica los principios morales, con el objetivo de determinar lo que es correcto o incorrecto. En pocas palabras se dice que es, una reflexión sobre la moral.

Ambos conceptos interactúan y se relacionan mucho. Esta relación es fundamental para el desarrollo de sociedades más justas y equitativas, ya que, mientras que la moral puede estar influenciada por prejuicios, tradiciones o creencias de una sociedad, la ética busca principios de justicia y equidad.

Las diferencias entre ambas son realmente claras. La moral tiende a ser normativa y prescriptiva, lo que significa que establece reglas y valores que las personas deben seguir. Estas normas suelen variar de una sociedad a otra y pueden cambiar con el tiempo, de acuerdo a la cultura que tengan los individuos. La ética, por otra parte, es más analítica y crítica, se enfoca más en reflexionar sobre los principios de las normas morales. En lugar de simplemente seguir las reglas, la ética se pregunta si esas reglas son justas o correctas. Esta capacidad de cuestionar es lo que no permite que la ética sea una herramienta poderosa para enfrentar ciertos problemas complejos, ya que obliga a pensar más allá de lo que se acepta comúnmente, de lo que es correcto o incorrecto hasta cierto punto.

La ética juega un papel muy importante, ya que proporciona una base para cuestionar y mejorar esas normas en función de principios universales.

En el ámbito laboral, la ética es esencial para la toma de decisiones responsables y justas. Esto debido a que ayuda a enfrentar constantemente problemas que no pueden resolverse únicamente basándose de reglas preestablecidas, y es aquí donde la ética proporciona un marco de reflexión que permite a las personas actuar de manera justa, equitativa y en concordancia con los valores humanos.

En resumen, aunque la moral y la ética son conceptos distintos, se complementan de manera fundamental. La moral establece las bases culturales de lo que se considera correcto, mientras que la ética ofrece una mirada crítica y racional para asegurar que esos

principios estén alineados con la justicia y el bien común. Esta interacción es esencial para la vida en sociedad y en el ámbito laboral, ya que permite una convivencia armoniosa basada no solo en reglas aceptadas, sino en principios que promueven el bienestar de todos. La capacidad de reflexionar éticamente sobre nuestras acciones y decisiones es clave para un desarrollo personal, social y profesional más justo y equilibrado.

## REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS :

I. Francisco Javier G. (09 de noviembre del 2023). Decálogos de derechos y obligaciones de pacientes y profesionales de la salud. [http://www.conamed.gob.mx/gobmx/revista/pdf/vol\\_28\\_2023/02-SCONAMED23-1Decalogs.pdf](http://www.conamed.gob.mx/gobmx/revista/pdf/vol_28_2023/02-SCONAMED23-1Decalogs.pdf)